

La política en Hume.

La sociedad nace porque es útil a los hombres. Al vivir juntos aumentan la fuerza, la habilidad y la seguridad.

La utilidad es, por tanto, el móvil que hace surgir la sociedad.

Hume no tiene muy clara la idea de un primitivo estado de naturaleza en el que los hombres vivieran solitarios y enfrenados, como pretendía Hobbes y poseídos de buenos sentimientos como quería Rousseau. Considera esa idea una mera ficción útil para explicar cómo se organiza la sociedad. Tampoco cree en un posible contrato social. Los contratos no tienen ningún poder vinculante fuera de la sociedad, valen de poco antes de que exista la sociedad.

La justicia natural no es suficiente para mantener el orden y reprimir los enfrentamientos. Aparecen los gobiernos como objetivo principal mantener la justicia y el bienestar de la sociedad.

La necesidad de un gobierno surge del aumento de las riquezas y de las guerras y enfrentamientos con otros pueblos. Esta autoridad se acepta por lo útil que resultaba para la sociedad.

La razón por la que se obedecen las leyes es el interés y la utilidad. La sociedad proporciona una seguridad y protección de las que no se goza siendo independiente. En esto coinciden la política y la moral.

Si la utilidad es la razón de la obediencia, cuando un gobierno deja de ser útil y tiraniza al pueblo, desaparece la razón para obedecer. En ese caso es lícita la sublevación.